

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE DE MORA: 3, 4 y 5

AÑO XXVII  
NUMERO 8.360

PALMA DE MALLORCA  
MIÉRCOLES, 21 DE OCTUBRE 1936

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7  
TELÉFONO n.º 1973  
Precio de suscripción: 2'50 ptas. al mes

## La ofensiva contra Madrid, que todo el mundo espera con ansiedad, empezará inmediatamente después de conquistar Navalcarnero, Aranjuez y El Escorial

### Ocupado Madrid, como acaecerá rápidamente, sólo quedarán dentro de pocos focos rojos: Cataluña y Valencia

Parece que existe el propósito de trasladar a Barcelona, adonde ha llegado Azaña, la capital del Frente Popular, y que el Embajador ruso dirige los trabajos de traslado por orden de Moscú

El general rojo Asencio ha declarado la imposibilidad de organizar la defensa de Madrid por el estado de indisciplina e insubordinación en que se encuentran los milicianos rojos. — El diario comunista «Mundo Obrero» dice que es necesario pedir responsabilidades a los generales por los desastres que han sufrido las milicias rojas. — En el sector de Ronda, han sido ocupados Aljandri, Parajar y Juzca. — Fernando Póo, en poder de las autoridades del movimiento nacional.

### El Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde de Ciano, será, desde hoy, huésped de honor del Gobierno alemán

## El Gobernador civil se propone solucionar el paro obrero

«Ni una peseta inactiva ni un brazo parado»

Importante reunión en el Gobierno civil

Una de las mayores preocupaciones del nuevo Gobernador civil, don Mateo Torres, fué, al posesionarse del mando de la provincia, procurar solución al conflicto del paro obrero. Y, a penas en funciones ya desde su nuevo cargo, quiso el Sr. Torres que el primer asunto a tratar a fondo fuera este del paro. A tal efecto, el Sr. Gobernador convocó una reunión para tratar del importante problema.

La reunión tuvo lugar anoche, en el despacho oficial del Sr. Gobernador, presidiéndola la propia primera autoridad civil que la había convocado.

Asistieron a la reunión los componentes de la Junta del paro obrero: presidente accidental de la Diputación, Sr. Obrador; el Alcalde, Sr. Zaforteza; el Ingeniero-director de Vías y Obras provinciales, Sr. Parietti; el Arquitecto provincial-jefe, señor Alomar; el Delegado de Hacienda, Sr. Casasnovas; el Delegado del Trabajo, Sr. Espejo; el Ingeniero de Obras públicas Sr. Roca, el Ingeniero municipal señor Zaforteza y el oficial letrado señor Ribas.

Asistieron también el jefe provincial de Falange Española, señor Marqués de Zayas, que tan intensamente se viene preocupando de las cuestiones sociales, y el secretario particular del Gobernador, Sr. Esteve.

La reunión duró largo rato.

Terminada la reunión, el Gobernador, Sr. Torres Bestard, estando aún en su

despacho el señor Marqués de Zayas y los Sres. Espejo y Esteve, recibió a los periodistas.

El señor Torres expuso a éstos su viva decisión de atajar rápidamente el paro obrero, dándole inmediata solución real y efectiva. A ello —indicó— imprimiré la máxima actividad y energía.

Añadió que no permitirá que haya una peseta inactiva ni un brazo parado.

No admitirá como excusa que no se dispone de efectivo por tener el dinero invertido en valores. Los valores son dinero y, si no lo logra el interesado, ya se conseguirá por otros medios la conversión de los valores en metálico, ya mediante venta o préstamo. Desde luego, no puede admitirse, y él, por su parte, no lo admite, que haya una sola peseta inactiva mientras un solo obrero esté en paro involuntario.

El señor Torres terminó exteriorizando su creencia de que había hablado claro y de que no habría absolutamente nadie que regatease su esfuerzo para dar solución al magno problema del paro.

Son bien terminantes las manifestaciones del Sr. Gobernador:

El señor Torres Bestard, persona inteligente y que está animada de los mejores propósitos, quiere dar rápida solución a este grave problema. Si lo logra, como no es de dudar, merecerá el caluroso aplauso de todos. Por de pronto, bien los merece ya por haber abordado en primer término este conflicto.


advertiéndoles lo engañados que están sobre nuestra Central; no venimos —dice— a prometer utopías, porque nosotros antecedeamos a todo la familia, el municipio y el Sindicato. Factores humanos que no pueden barajarse y jugarse con ellos, como ha estado haciendo la política anti-española inspirada en tendencias marxistas, fracasadas en donde se ha querido conservar la civilización.

Por último Bartolomé Amengual, Jefe Provincial de los Sindicatos Obreros, da una orientación del alcance de nuestros Sindicatos. Dice son la clave del edificio enorme que ha de ser nuestra Patria. Nuestro insigne y glorioso Jefe Nacional General Franco, lo ha dicho: Estado Corporativo. Falange ha comenzado su labor. Esperamos que la clase trabajadora de Manacor responderá como ha respondido entregando haciendas e hijos a todo llamamiento español. Vamos a hacer una gran nación productora. Quien ponga por encima de todo, a España, está con nosotros. Terminó el acto cantándose el himno de Falange que los asistentes escuchan de pie y con el brazo extendido.

Por la noche del mismo domingo se continuó la propaganda de nuestros Sindicatos, con un acto espléndido celebrado en Sineu. La brillantez del acto sorprendió a sus propios organizadores. Una multitud entusiasta se congregó para oír a nuestros camaradas. La comprensión que despertaban sus explicaciones eran rubricadas, muy a menudo por los aplausos del público. Al final, la banda Municipal, interpretó el himno de Falange, que cantó la Sección Femenina, escuchándolo el público, saludando con el brazo extendido.

Convocando a los trabajadores del muelle

Esta Jefatura convoca a todos los trabajadores del muelle, afiliados a esta C.O.N.S. para la reunión general que se celebrará hoy miércoles 21, a las 7 y medía de la noche en el salón de juntas del C.A.O., calle Zavallá, 17.



Solemnes honras fúnebres en memoria del  
Excmo. Sr. General de División  
**Don Manuel Goded Llopis**  
MUERTO HEROICAMENTE POR SALVAR A ESPAÑA

se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral Basílica el próximo día 22, jueves, a las once de la mañana.

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares; su desconsolada esposa y demás familia, así como la guarnición de Mallorca, ruegan la asistencia al acto y suplican una oración por el alma del glorioso General que fué Comandante Militar de estas Islas.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, asociándose al acto, concede indulgencias en la forma acostumbrada.

## Noticias radiadas ayer

### Las tropas de Oviedo marchan sobre Gijón

Han fracasado las gestiones de los separatistas vascos para la rendición. — La visita del Conde Ciano a Berlín. — Documento del Arzobispo de Tarragona contra el comunismo.

Las tropas nacionales, después de libertar a los sitiados de Oviedo, continuaron su arrollador avance, dirigiéndose hacia el puerto de Gijón.

En Bilbao continúan las luchas callejeras entre nacionalistas vascos y comunistas. Los separatistas intentaron entablar negociaciones cerca de los nacionales para tratar de la rendición de la capital; pero han fracasado. Los comunistas están dirigidos política y militarmente por oficiales extranjeros.

El periódico «Evening Post» dice que en 1934, después de sofocada la rebelión armada de los mineros asturianos, un centenar de jefes revolucionarios fueron invitados por el gobierno ruso para visitar aquel país, cosa que hicieron, como se recordará. El regreso, lo efectuaron en barcos de guerra españoles y en ellos ya se intentó por aquel entonces armar una revuelta, aconsejando a las tripulaciones el asesinato de sus jefes, pero la intención fracasó.

El Conde Ciano, Ministro de Negocios Extranjeros italiano, llegará pasado mañana a Berlín, donde ya es esperado. Después de permanecer varios días en la capital, irá al sur de Alemania, invitado por Hitler. La visita del Conde Ciano se debe a que, dada la afinidad entre las políticas que se siguen en Italia y en Alemania, piensa tratar algunos asuntos con el Ministro de Negocios germano que afectan por igual a ambos países. Además, como que Italia y Alemania se hallan ausentes por igual de la Sociedad de Naciones, es necesario tratar de los asuntos que a ambas interesan.

«Radio Berlín», refiriéndose a la situación en España, ha dicho: que la U.R.S.S. se había propuesto implantar el comunismo en el mundo entero, pero que ya los países fuertes y civilizados habían emprendido la lucha contra tales doctrinas y expulsaban al terror de sus respectivas naciones.

El Cardenal Vidal y Barraquer, Arzobispo de Tarragona, que se encuentra en Roma, ha publicado un documento en el que se dice que el comunismo no

puede ser aceptado por ningún católico del mundo, pues va contra la religión y todo cuanto sano y bueno hay en el mundo.

### Está próxima la caída de Aranjuez

La ocupación de Santa Quiteria. — Victoria en el frente de Jaca. — El acorazado «Jaime I», bombardeado por los nacionales. — Pesquero armado rojo, detenido.

«Radio Jaca», a las 15:

Los aviadore extranjeros al servicio del gobierno rojo madrileño cobran semanalmente 25.000 francos.

Se concede gran importancia a la ocupación de Santa Quiteria en el sector de Jaca, pues desde allí nuestras fuerzas dominan Tardienta, que no tardará en caer en nuestras manos.

Se sabe que el número de aparatos rojos que aparecieron en esta operación fué de 9, pero fueron atacados por una escuadrilla de nuestros potentes cazas, que derribaron a 5 aviones enemigos, uno de los cuales, de gran bombardeo, hizo explosión en el aire, cayendo en las líneas enemigas. Nuestras tropas, que presenciaron con delirante entusiasmo el combate aéreo, continuaron después su avance.

En Huesca y Jaca, al saberse la noticia del triunfo se lanzaron al vuelo todas las campanas, organizándose rápidamente numerosas manifestaciones de júbilo y alegría. En los momentos en que radiamos estas noticias —decía «Radio Jaca»— pasa por delante de la estación de Radio una nutridísima manifestación que vitorea entusiastamente al Ejército salvador y al General Franco. Fueron recogidos en el citado combate 100 muertos y 2 ametralladoras. Los nacionales, en cambio, sólo tuvieron 2 muertos y 3 heridos. Esto prueba la eficacia de nuestras tropas y la cobardía y poco valor de los marxistas.

Madrid. — La C.N.T. se ha incautado del «Cine Capitol» en cuya pantalla se proyectan cada día cintas revolucionarias y antifascistas.

Tetuán. — Málaga ha sido nuevamente bombardeada por la aviación nacional, que alcanzó también al acorazado pirata «Jaime I», surto en el puerto: éste fué también alcanzado por los disparos de los cruceros nacionales «Almirante Cervera» y «Canarias», que le produjeron nuevos desperfectos.

Granada. — Ha sido capturado por la flota nacional un pesquero rojo, que llevaba un importante cargamento de armas.

En las fuerzas que operan en el Centro, las hay que están a unos catorce kilómetros de El Escorial y otras a la misma distancia de Aranjuez, cuya caída esta muy próxima. La de Aranjuez es posible que sea sin lucha.

Hoy estuvieron en el estudio de «Radio Club Portugués» varios legionarios que tomaron parte en la toma de Leriñena, los cuales manifestaron que en esta operación se causaron a los rojos más de 500 muertos.

### En Madrid se oye ya el estamido de los cañones nacionales

El heroísmo de los defensores de Oviedo. Se ignora el paradero de González Peña. — Prieto, partidario de que el Gobierno abandone Madrid. — Mola mandará las fuerzas que atacarán Madrid.

La situación de Oviedo se va normalizando. A medida que se van conociendo detalles del sitio que aguantó la ciudad durante tres meses, se pone más de relieve el heroísmo y la abnegación de sus defensores. Durante los últimos días del sitio, los viveres y el agua estaban severamente racionados.

Londres. — La prensa de esta capital dedica en sus editoriales grandes elogios a los defensores de Oviedo, diciendo que han constituido un dique contra el que se han estrellado todos los ataques de los rojos que atacaban aquel sector. Parece confirmarse que los mineros iban mandados por oficiales franceses y rusos.

Madrid. — Aunque el gobierno oculta a los milicianos la derrota sufrida por los mineros asturianos en su descabellado intento de asalto a Oviedo, aquéllos empiezan a ver que el no decirles que los mineros han ocupado la capital asturiana indica que han llegado a ella las fuerzas gallegas. El desconcierto y descorazonamiento de los marxistas, por tal motivo, es enorme, pues esperan que los mineros, después de dominar Oviedo, acudirán en socorro y ayuda de Madrid.

«Radio Tetuán», a las 16:

Sigue desconociéndose el paradero del generalísimo de los mineros asturianos, González Peña. Mientras unos dicen que murió en el combate, otros afirman que huyó antes de la entrada de las columnas gallegas.

Parece confirmarse que Largo Cabañero está delicadamente enfermo. Prieto

to aprovecha la enfermedad del flamante generalismo para procurar que el gobierno abandone Madrid.

En Vich los rojos han incendiado la magnífica Catedral.

Litvinoff, según "Radio Club Portugés", salió de Ginebra atravesando Francia.

En Madrid se oye ya el estampido de los cañones de las fuerzas nacionales que avanzan sobre la capital.

El gobierno rojo madrileño, ante la angustiosa situación de la capital, ha publicado una nota en la que dice que

### La reorganización de España

#### DECRETOS DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Se han publicado en el "Boletín Oficial" los siguientes Decretos y Ordenes de la Junta

#### Se continuará obligando a los industriales panaderos a la compra mensual de harinas intervenidas

Decreto núm. 59

La intervención oficial que en España se ha ejercido durante estos últimos años en el mercado triguero culminó en el día mil novecientos treinta y cinco con una serie de disposiciones relativas a la inmovilización voluntaria de trigo y a la compra de trigo por el Estado, por virtud de las cuales es hoy éste dueño de una crecida cantidad de dicho cereal, a la vez que sujeto contractual que viene obligado al cumplimiento de deberes que contrajo como consecuencia de las citadas disposiciones.

Esta Junta de Defensa Nacional, atenta a que los intereses materiales del Estado español gocen en todo momento de una recta administración, así como claramente definida su situación, ante los estados de derecho que por Gobiernos de la Nación anteriores a ella hayan podido crearse en relación con cuanto venimos haciendo mérito, la obliga, en bien del interés común y ante la perspectiva de la escasa cosecha actual de dicho cereal, a tomar medidas encaminadas a que las obligaciones justas contraídas por el Erario público con terceras personas continúen cumpliéndose rectamente y con el propósito otras de que la mercancía almacenada que la Hacienda pública compró con dinero del contribuyente español, no continúe un momento más corriendo grave riesgo de pérdida al amparo de una discusión comercial más o menos legal, pero que por negligencias de resolución puede traducirse a la postre en grave déficit inferido a la economía nacional que es de uno ni de otro, sino de todos los españoles.

En consecuencia de todo ello y sin que en manera alguna esta disposición prejuzgue anulación de responsabilidad económica de los adjudicatarios del servicio de compra y retención, actuales depositarios del trigo del Estado, esta Junta de Defensa Nacional ha tenido a bien resolver y yo, como Presidente de la misma sancionar, el presente Decreto.

Primero. Por los jefes de las Secciones Agronómicas se continuará obligando a los industriales panaderos la compra mensual de harinas intervenidas procedentes, tanto de trigo rechazados por el Servicio de Compra de trigo por el Estado, como de las resultantes de trigo inmovilizados, con arreglo a la ley de veintisiete de febrero de mil novecientos treinta y cinco, en proporción del veinte y treinta por ciento respectivamente de su panificación, y a los precios resultantes según fórmula oficial, partiendo del que en contrato de compra o inmovilización se hubiera comprometido el trigo, hasta que de esta manera sean agotadas las existencias de harinas intervenidas.

Segundo. Tanto los Ingenieros Jefes de las Secciones Agronómicas, como los adjudicatarios del Servicio de Compra de Trigo por el Estado, cuidarán, bajo su responsabilidad, de no efectuar entrega de trigo del Estado a representantes de fábricas de harinas enclavadas en zona no sometida.

Tercero. Todos aquellos trigos del Estado que por su deficiente actual conservación hayan sido, o sean, justamente rechazados por fabricantes al no reunir las condiciones comerciales exigidas por la ley de 9 de junio de 1935 y urja ser molidos:

A) Se entregarán inmediatamente

los fusiles sobran en la ciudad y que su lugar está en el frente. Añade que no es necesario que nadie se preocupe por los servicios de policía urbana, para los cuales ya se tiene el personal necesario. "Donde hacen falta hombres —dice— es en el frente. Todos al frente."

"Radio Falange Española" dice que ha sido nombrado general de las fuerzas que atacarán Madrid, el general Mola. Cuando se encuentre frente a él, veremos la cara que pone el generalísimo rojo Largo Caballero.

En la segunda parte, el M. I. Sr. don Andrés Coll, Canónigo Arcipreste de Málaga, pronunció un discurso admirable, que en diversas ocasiones fué interrumpido con ovaciones.

Empezó glosando refranes y máximas para sacar en consecuencia que cuanto más está en contacto con la juventud más joven se siente.

Dedicó su parlamento a la juventud, especialmente a la de Falange Española, defensores de la Libertad, Patria y Fé, y glosando, en brillantes párrafos, los esfuerzos de la juventud mallorquina, haciendo votos para que su espíritu, atravesando el mar, llegue a la península y desde sus más elevadas cúspides suba al cielo para descender en bendiciones sobre España.

Dedicó un sentido canto a la Patria, que cual la madre no es elegida, sino que la concede Dios. Entra al análisis de la Geografía y de la Historia de nuestra patria, comparando la misión que le estaba reservada con lo que hemos tenido que sufrir en los últimos cinco años, en que, a fuerza de Estatutos, se intentaba descomponerla en piezas, hasta que se levantó sobre ella la Falange y se recompuso, debiendo al ejército el triunfo y a ella la Patria.

Glosó después la libertad, diciendo: ¡Gracias a Dios que un sacerdote puede vitorearla!, comparando la que conquistamos con la que pretendían imponer.

Invocó la Fé, a la que la patria debe lo que fué, estudiando las características de todo lo que forma nuestra historia, arte y letras, para deducir que, sin la religión, no quedaría nada.

Dirigiéndose a Falange Marítima, les dedicó entusiastas plácemes por su heroica labor, y les exhortó para que sigan siempre alerta.

Terminó comentando la política de los últimos tiempos, comparándola a una descripción de la Eneida.

Con gran emoción, dedicó un recuerdo a los falangistas mallorquines muertos en campaña, terminando con el juramento de un poeta granadino que levanta el entusiasmo y coronó sus hermosas frases con una ovación.

ciudad, ha hecho entrega de la cantidad de 134 pesetas, importe de la suscripción voluntaria que han hecho en favor de las Cocinas Económicas.

El señor Alcalde se muestra encantado al ver que tanto estos carteros como los obreros anteriormente citados y

### La velada benéfica de anoche en el Salón Mallorca

Discurso del M. I. Sr. D. Andrés Coll

Anoche, en el "Salón Mallorca", se celebró la anunciada función a beneficio de la Sección Marítima de F. E. de las J. O. N. S., que constituyó un gran éxito.

La sala, así como la entrada y escaleras, estaban adornadas con exquisitez, que prueba una vez más el buen gusto de la Sra. doña Esther Meléndez de Sureda. Abundaban en la decoración motivos marítimos, alternando las banderas nacional y de Falange con verdaderas empavesadas.

Las autoridades honraron el espectáculo, presididas por el Excmo. Sr. Gobernador civil, don Mateo Torres.

Empezó el espectáculo con el canto del Himno de Falange por la sección femenina, que fué escuchado en pie y brazo extendido y fuertemente aplaudido.

A continuación se desarrolló el programa en el que el notable poeta don Guillermo Sureda de Armas recitó una hermosa poesía original titulada "Los Héroes", dedicada a la Sección Marítima de F. E. La oportunidad de los hermosos conceptos y su carácter patriótico levantó el entusiasmo del público. También fué muy aplaudido el distinguido poeta, que repitió su poesía original "Patria y Raza".

La artista alemana Sra. Alicia Weitzen, notable por su musicalidad, interpretó, con gran acierto, las romanzas de "Pescadores de Perlas" y "Madame Butterfly", siendo muy aplaudida.

Los profesores del Conservatorio don Jaime Roig y don Ignacio Piña interpretaron un concierto de violín y piano que fué una nueva muestra de su maestría. La Playera de Sarasate y la Serenata, de Druha sirvió para probar su excelente dición y en el Moto perpetuo galardearon de ejecución. El público demostró su agrado con grandes aplausos.

Terminó la primera parte con bailes regionales por las distinguidas señoras Carmen y Mercedes Montaner Sureda, que ejecutaron con delicadeza y ritmo admirables, ueniendo lo típico con lo exquisito.

### Alocución del general Queipo de Llano

LA DE ANOCHE

La nota del día es el aparente cambio de la política francesa en lo que se refiere a la guerra que sostenemos los amantes de la dignidad de la Patria y de la civilización contra la barbarie asiática. Parece ser que Lebrun, en la inauguración de un monumento a los héroes de la guerra en Strasburgo, ha pronunciado un discurso de tonos patrióticos en el que, implícitamente, hay una especie de censura del marxismo. Esta manera de expresarse del Presidente de la república francesa ha producido una gran satisfacción en la opinión francesa, como la ha producido también el otro discurso pronunciado por el jefe del Gobierno francés, Blum, el cual, ante el desbordamiento de las masas comunistas, parece que empieza a reaccionar y hasta ha dicho que el Frente popular ha fracasado y que si los comunistas continúan dificultando la buena marcha del país será llegado el momento de exponer su conducta a la opinión pública francesa. Es natural que estos discursos hayan producido buena impresión en Francia, porque la inmensa mayoría de los franceses se encuentran tan sorprendidos como los españoles al ver que el Frente popular llevaba al comunismo. Esta inmensa mayoría, a pesar de la ayuda material y moral que presta Francia a los rojos españoles, están en espíritu con nosotros y hay que creer que el cambio de actitud — propia de todo patriota francés en el momento en que ve amenazada a su Patria — salvará a Francia. Dios lo quiera.

Abona la creencia de que los rojos ven perdida su causa en Madrid, el que los barcos comunistas estén continuamente transportando material a Barcelona, capital que piensan hacer de una federación de repúblicas soviéticas.

"El Socialista" dice en un editorial que no hay que ser demasiado optimistas, que hay que apoyar la revolución marxista combatiendo en el frente, única forma de llegar a la instauración del supuesto programa marxista. "Claridad", más conciso, señala que la falta de fuerzas para oponer al ejército nacional, puede traer consigo el triunfo de éste, si todos los milicianos y todos los españoles rojos, como un solo hombre, no se oponen. "Mundo Obrero" recomienda a los obreros solidaridad y destreza, como si fuera una cosa que pudiera no poder tener eficacia cuando las armas se llevan en los cafés, fábricas, oficinas y talleres, insistiendo en que los fusiles no deben estar ociosos, sino trabajar en el frente. Les recomienda destreza, como si fuera una cosa que pudiera comprarse en Rusia, ni aun con el oro robado en los bancos, o adquirirse en unos minutos, cuando la solera necesita tanto tiempo para hacer un buen vino.

Prueba de lo que digo es lo ocurrido en Asturias, donde unos trescientos soldados de corazón, con algunos voluntarios, llegaron a detener a más de 25.000 hombres faltos de toda moral, sin otro ideal que la sed de venganza y de sangre y el espíritu de rapiña. Al no conseguir tomar Oviedo, estos hombres faltos de disciplina, han alborotado por todas partes pidiendo la cabeza de sus jefes, que no podrán obtener porque seguramente habrán puesto pies en polvorosa. Es muy posible que la canalla de dirigentes rusos y franceses que ha desaparecido con González Peña y sus bandoleros no vuelvan a poner los pies en España. Prueba del espíritu del coronel Aranda es la frase lapidaria que pronunció al preguntarle como había si-

particular y tampoco en el sector Sur, excepto la toma de los pueblos de Alpanarrie, Parajar y Juzca, al Sur de Ronda, para dar mayor seguridad a la población.

El parte oficial de don Inda es tan largo como los otros días, pero, como siempre, contiene unas mentiras garrafales, tan gordas como la panza de Indalecio. Según el flamante ministro de Marina, sus columnas deben estar aún en Ollas y en Vargas, porque dice que resisten con valentía las reiteradas agresiones enemigas. Si miráis un mapa, veréis que desde Ollas a Illescas, que es donde se encuentran nuestras fuerzas y en donde han atacado hoy los rojos, hay una distancia aproximada de unos 24 kilómetros, y sin embargo, son tan frescos los marxistas que dicen que nuestra artillería ha bombardeado Vargas y Ollas. Dice también el parte rojo que en Sigüenza sus fuerzas han efectuado un ataque, infligiendo a los facciosos duro castigo y tomándose posiciones de importancia con mucho material de guerra. Puedo responder de que en Sigüenza no ha habido absolutamente nada en el día de hoy, y ayer sólo hubo unos 40 camiones que avanzaban hacia Sigüenza, a cuyos ocupantes infligieron nuestras fuerzas un grave descalabro, que les obligó a volver rápidamente a Madrid.

El buen Indalecio está de mal humor y ya no se encuentra tan jovial como antes, que esperaba la noticia de la rendición de Oviedo; y el famoso Tibó ha contestado a una llamada de Madrid diciendo que no tenía nada que comunicar porque no habían vuelto del frente los mineros. Parece que Tibó no se ha enterado todavía de que hayamos tomado Oviedo. ¡Qué mal lo disimula!

En Madrid, hubo gran pánico al ver regresar espantados a los fugitivos de Illescas. No es extraño que estuvieran horrorizados los pocos que pudieron escapar a nuestra persecución, pues los rojos fueron copados casi por completo. Sin duda a este pánico obedece el desesperado llamamiento de la UGT y de la FAI para que se apresten a la defensa de Madrid todos los ciudadanos útiles para empujar las armas. Se pide también a los trabajadores que se inscriban en el nuevo batallón democrático-federal.

Largo Caballero, siguiendo con su espíritu heroico desde que se puso aquel mono con que estaba tan gracioso, en la Sierra, lanza unas instrucciones para la defensa de Madrid, que son una copia aproximada de las que el mariscal Joffre dió para la batalla del Marne; si no se puede impedir que el enemigo avance ni avanzar nosotros, nadie abandone su puesto; hay que morir. Yo me jugaría con Largo Caballero el almuerzo como esos que toma Prieto en Achuri o en casa de la Mary a que no le obedecen y a que, en cuanto vean aparecer nuestras fuerzas salen corriendo y arrojando los fusiles como hacen siempre. Y eso que la cosa la pintan... porque dicen que han establecido dos enormes líneas de trincheras acorazadas, una a alguna distancia de Madrid y otra en las primeras calles, y según cuenta, sólo en la primera línea hay más de mil ametralladoras. Con todo este material podremos aprovisionar a nuestro Ejército. Lo lamentable es que el dinero con que se compran estas armas es de todos los españoles, y, por lo tanto, significa un perjuicio para la futura España, para la España digna y grande que hemos de hacer y que hemos de ver con encanto, libre muy pronto en absoluto de la canalla marxista. Dios quiera que cuando se refugien en Rusia, Stalin les envíe a trabajar a la Siberia o cerca del Polo, que es donde deberían estar todos ellos hace mucho tiempo.

Parece confirmarse la noticia de que Azáña llegó a Barcelona, con lo que ha triunfado el criterio de Prieto sobre el jorobado Rossemberg y que la evacuación de Madrid es un hecho. Así lo quisiera yo, para evitar el tener que destruir la capital de España.

Se ha captado un radio que llenará de satisfacción a todos los buenos españoles en el extranjero, en la que se da dante de Marina Rectori, que aconsejaba volasen sobre el Alcázar de Toledo los aviones rojos adoptando las señales de los nuestros para echarles víveres envenenados, ha resultado muerto en una operación realizada en el frente de Almorox.

Me ha enviado una nota la junta constituida para auxiliar a los refugiados españoles en el extranjero, en la que se da cuenta de su constitución y se pide el óbolo de todos los sevillanos para contribuir a aliviar la situación de los españoles que, huyendo del terror de los rojos, se encuentran en el extranjero con gran penuria.

El general lee una lista de donativos, entre los que figura el remitido por el Gobernador militar de Cádiz en nombre de la ciudad, consistente en 2.642 monedas de oro y 1 kilogramos en barra, además de una importante cantidad de billetes extranjeros.

### Para los Rdos. señores Sacerdotes

Copiamos del último número del "Boletín Oficial del Obispaado de Mallorca":

"Por no haberse recibido todavía ejemplares del Oficio y Misa del Beato Antonio María Claret, lo prescrito por el Rdo. Sr. Maestro de Ceremonias para la feria sexta 23 de Octubre en la página 123 del "Directorium" se cambiará por el que sigue:

22. — Vir. Fer 5. — Vp. de fer (vir.) or. Dom. praec. et Suffr. — Ad. Compl. praec.

23. — Vir. Fer. 6. De ea, simpl (O. T.) Abs. et Ben. 2. N. 3. R. Ad. Ld. (Suffr.) et Hor. or. Dom. praec. — Ad Prim, cap Paem et praec. — Missa Dom. praec. sine Gl. 2. or. A cunctis, 3. Fideium, 4. sd. lib. Ben. Dom. in fine. — Vp. seq. Hodie permittuntur Missae votivae et quotidianae defunctorum lectae. In Cathedrali. Post Primam, dici debet Missa Conv. pro Defunct. ob primam diem liberam mensis.

Dr. MUÑOZ JEFE PROVINCIAL DE FUERZAS ARMADAS ENFERMEDADES de los NIÑOS Sindicato, 195 De 11 a 2

a las fábricas de la zona sometida a las que en un principio estuvieron adjudicados, y, de no ser esto posible, se distribuirán entre las más próximas y aquellas otras que, a juicio de la Sección Agronómica, puedan efectuar con la mayor rapidez y facilidades este servicio obligatorio de moliitura, para que tales trigos entren sin interrupción en piqueta desde los almacenes del Estado, quedando las harinas resultantes, así como los subproductos, en depósito en las fábricas, que el fabricante conservará en buenas condiciones, a disposición de esta Junta de Defensa, y con las reposiciones que tenga por conveniente efectuar.

B) De dichas entregas se levantarán las oportunas actas indicadas en las bases segunda y tercera de la Orden Ministerial de tres de junio último. En el acta provisional de depósito, o recepción por fábrica, se detallará, a la vez que la cantidad total de trigo recibida, los quintales métricos de harina equivalente, y los de cada clase de subproducto. Con tal finalidad, por el jefe de la Sección Agronómica, el fabricante y el adjudicatario del Servicio de Compra, se acordarán los rendimientos en harina y subproductos de las partidas entregadas por cada cien kilos de trigo, efectuando las moliendas tipos, o determinaciones analíticas que crean oportunas.

C) El adjudicatario podrá tener una intervención directa en la moliitura de estos trigos con vistas a mayores rendimientos en la harina de los fijados previamente, por cuanto que dicho adjudicatario ha de responder ante el Estado de la depreciación experimentada por tales trigos, si se demuestra que la baja en rendimientos y valor comercial es a él imputable.

D) Una vez ultimada la moliitura de estos trigos se levantará acta definitiva de depósito de harina y subproductos con las alteraciones en más que se hayan obtenido con relación a los rendimientos previamente fijados.

Cuarto. Quedan igualadas, a los efectos señalados en el artículo primero, las compras de harina panificable que efectúen los Parques de Intendencia militar, quienes desglosarán de su hasta el 50 por 100 de sus necesidades en harinas para que por las Secciones Agronómicas provinciales correspondientes sea entregado este cupo de harina intervenida desde las fábricas que tengan existencia de esta clase de harinas.

El pago de esta provisión de harina intervenida se efectuará por la Intendencia militar, mediante libramiento expedido a favor del Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica proveedora, como encargado que es de la administración de dicha harina.

El segundo 50 por 100 o la totalidad, si no hubiera harina intervenida, será suministrada en cada provincia por las fábricas depositarias de trigo y harinas del Estado, mediante petición hecha a la Sección Agronómica, quien señalará los proveedores, los cuales una vez formalizada por duplicado la entrega de harina en Intendencia, remitirán una copia a dicha Sección para que se les acredite en cuenta la correspondiente salida de harinas del Estado guardando el original en su poder como justificante para la liquidación que en su día se practique, no debiéndose por la provisión en Intendencia de esta segunda clase de harinas expedir libramiento de pago ninguno, toda vez que es un préstamo en especie que realiza el Ministerio de Agricultura al de la Guerra y que en su día será objeto de la oportuna liquidación y correspondiente transferencia de crédito.

Dado en Burgos a veintidós de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.—Es copia.—El Teniente Coronel Jefe de E. M. José Garrido.

Al visitar ayer, como de costumbre, al señor Alcalde, nos manifestó que recibió la visita del Comandante del crucero ligero francés "La Fortune" fondeado en nuestra bahía.

Entre ambos se cruzaron los saludos de rubrica.

Con tal motivo, el señor Alcalde devolvió ayer la visita a dicho Comandante, habiéndose personado a bordo del buque.

Ha estado en la Alcaldía don José Tous Ferrer, para entregar al Sr. Zaforteza la cantidad de 1.548'50 pesetas, importe de lo recaudado en la función que, a beneficio de las Cocinas económicas, se celebró en el Teatro Balear.

El señor Zaforteza se mostró muy complacido y agradecido al señor Tous el haber organizado esta función.

Teniendo necesidad de 300 sillas para los comedores establecidos en esta ciudad, se hace público por si alguna persona caritativa puede y quiere prestarlas o si hay quien las tenga en buenas condiciones y las quiera ceder, puede pasar por el Negociado encargado de las Cocinas económicas.

Don Ricardo Jofre, 50 pesetas; don Antonio Vicens, 50; don Raimundo Pou y señora, 100; don Julián Nicolau, cuarta entrega, 25; Personal de la casa Vicente Rosselló S. A., segunda entrega, 32; Por el triunfo y gloria de España, 10; Colegio Oficial de Maronitas de Baleares, 25; don Guillermo Pascual, 5; doña Catalina Llompard, Vda. de Ros-

selló, 25; don Bartolomé Forteza, segunda entrega, 10; Un artillero, jornales de una quincena, 16'20; doña Francisca Pascual, 5; Bodega Ramis (productos Vins d'Or) recaudación partido de fútbol "Marina-Hércules", 128'70; don Guillermo Cabot, 5; don Antonio Oñate, 5; don Alvaro Porcel, 25; C. Pano de Berona, cuarta entrega, 5; D. Lorenzo Gamundi, Fbro., 250; don Monserrate Fajol, chófer Ayuntamiento, un día de haber, 8'50 ptas.

Total: 780'40 ptas. Ingresos anteriores, 218.547'75. Suma total hasta hoy, 219.323'15.

El personal de la "Sección Garage" de la Compañía de Gas y Electricidad, S. A., ha hecho entrega de la cantidad de 14 pesetas para las Cocinas económicas, habiendo acordado contribuir con una peseta semanal todos los componentes de dicha Sección.

El señor Alcalde estima en mucho este donativo y el acuerdo tomado.

El señor Zaforteza agradece también el donativo de 46'50 pesetas que le ha hecho el personal militarizado afecto a la Cuarta Compañía de Automóviles del Grupo de Intendencia de Baleares, con destino al sostenimiento de las Cocinas económicas.

Los obreros de la Fábrica de Gas han entregado la suma de 51'50 pesetas para el mismo fin.

Los Carteros adscritos a la Administración Principal de Correos de esta

Relación de destinos de Maestros nacionales

Rectificaciones y continuación de la lista publicada con fecha del 1 del actual: PALMA Práctica Niños. — D. Bartolomé Es...

La Porrassa. — D. Ramón Tomás. Borrás. — D. Antonio Pericás Jau...

El buque fué fondeado sin novedad en nuestro puerto. Cómo fué detenido el "Cala Comtesa" Copiamos de "La Última Hora": "El avión que llevó a cabo el servicio...

Llega a Palma el vapor alemán "Oceana," Este buque recoge alemanes de los puertos españoles

Esta mañana, a las nueve y tres cuartos, ha fondeado en esta bahía el vapor alemán "Oceana," perteneciente a la Compañía "Hamburg Amerika-Linie".

BOXEO

Accediendo a la petición hecha por la Comisión organizadora de la reunión de boxeo que ha de tener lugar esta noche, a las 8'30, en el Teatro Balear...

Laborando pro-plato único

En el domicilio particular del Alcalde de Palma, Comandante don Mateo Zaforteza Musoles, ha tenido lugar una reunión de damas, representantes de las "Margaritas" y las secciones Femeninas...

Comandancia Militar de Baleares

Para conocimiento de los reclutas del reemplazo de 1936, que debían efectuar su incorporación a filas el día 1.º de Noviembre próximo, se hace presente que, hasta que esta fecha sea ratificada por la Secretaría de Guerra, queda en suspenso la orden de incorporación.

Donativos recogidos en la oficina de incautación de oro en la Delegación de Hacienda

Maria Castellá (Viva España): Cuatro anillos, un par pendientes. — María Juliá (Arriba España): Una pulsera, un anillo, dos pares pendientes, un doble durillo, una cruz, una medalla. — Magdalena Fiol de Cabot. (Por la salvación de España): Una cadena de abanico, una barbada, un imperdible, unos pendientes, un alfiler corbata y unos pendientes. — Arnaldo Llinás Terrasa: Una moneda de cinco duros. — María Vallespir Salom: Una moneda húngara y una de cinco duros. — Sebastián Crespi: Un imperdible, una cadena, cuatro sortijas. — Francisca Sastre: Una cadena. — Javier Casas: Un doble durillo, una isabelina. — Francisca Pomar Pomar: Catorce botones. — Isabel María Pomar Agulló: Un cordoncillo. — Bartolomé Pomar: Una pulsera. — Bartolomé Barceló: Una sortija, una moneda diez francos. — J. M. S.: Seis monedas de veinte y cinco pesetas.

En Palma

Igualmente agradece el señor Obrador esta aportación. Buques de guerra Esta pasada noche ha salido un destructor francés.

Hoy, por la mañana, han llegado un destructor inglés y otro italiano. Esta mañana hay fondeados en la bahía dos destructores italianos y otro inglés.

Consejos de Guerra sumarísimos

Se ha cumplido la sentencia de pena de muerte dictada contra el paisano Lorenzo Roses Bermejo, propietario, a que fué condenado por actos de manifiesta hostilidad al Movimiento salvador, sancionados en el Bando del 19 de Julio último.

Igualmente se ha cumplido la sentencia dictada contra los paisanos José Picornell, Juan Vidal y Andrés Nicolau, a que han sido condenados por el delito de traición sancionados en el Bando de 10 de Octubre corriente.

De la captura del "Cala Comtesa"

Parte de la Guardia Civil de Alcedia La Benemérita del puesto de Alcedia da cuenta al señor Gobernador de que, sobre las 21 horas del domingo, llegó al puerto de dicha ciudad el velero "Cala Comtesa", procedente de Menorca y tripulado por los doce hombres siguientes: patrón, Cristóbal Vila Cánevés; segundo, Ramón Juan Proevnzal; motoristas, Gaspar Vives Guaita, Juan Darder Morey y Bartolomé Morey Darder; cocinero, Andrés Marroig Vives; marineros, Lorenzo Vicente Juan, Blas Antich Mir, Mariano Cardona Guasch, Antonio Símó Martínez, Bartolomé Covas Sastre y Antonio Obrador Barceló.

Festival hípico

A beneficio de las Cocinas Económicas Organizado por la Sociedad protección al caballo y al indicado fin benéfico, se celebrarán el próximo domingo, día 25, grandes carreras de caballos, a cuyo festival prestará su colaboración Falange Española.

De la Diputación

Don Joaquín Vidal Ros ha entregado la cantidad de ciento cincuenta y seis pesetas con sesenta céntimos, importe de lo recaudado en el festival a favor del Movimiento Nacional celebrado el pasado domingo en el Coll d'En Rebassa.

Del Gobierno civil

Visitas Ayer el nuevo Gobernador Civil de la provincia, Sr. Torres Bestard, recibió, en su despacho oficial, las siguientes visitas:

Nutridas representaciones de Falange Española; Inspector Provincial de Sanidad, don Juan Durich; Coronel de Infantería, señor Ramos; Alcalde y Secretario de Inca, señores don Juan Erasmo y don José Siquier; General de Infantería, señor Palou de Comasema; Director de Sanidad Marítima, señor Porcel; Administrador de Aduanas, señor Marcote; Ingenieros de Obras Públicas, señores Forteza y Sancho; arquitecto Provincial, señor Alomar; secretario de la Junta Provincial de Abastos señor Jover; Director de "La Última Hora" y Presidente de los Tranvías Eléctricos, don José Tous Ferrer; Presidente de la Diputación, señor Obrador; gestores de la Diputación señores Bauzá y Ribas; el Teniente Coronel-Jefe de Intendencia, señor Fiol; Delegados militares de Telégrafos, señores don José Enseñat y don José Juliá; Delegado Militar de Correos, don Víctor Enseñat; Alcalde de La Puebla, señor Mas; Presidentes de la Audiencia Territorial y Provincial, señores Bonilla y Delgado; Fiscal, señor De la Fuente; General Bañolas; Presidente de Radio Mallorca, señor Fuster; Secretario de la Escuela de Comercio, señor Sancho Nebot; Teniente Coronel-Jefe de Carabineros, señor Riutord; Delegado-Rector de la Escuela de Artes y Oficios, señor Barceló; Inspector Provincial de Veterinaria, señor Jaume, y Jefe de la Central de Teléfonos, señor Coarasa. También le visitó el jefe del crucero ligero italiano anclado en la bahía, cambiándose entre ambos frases de de mútua consideración y cariñoso respeto.

durillos. — Juan Font: Dos monedas de cuatro durillos, trece durillos. — Josefa Reñés de Font: Una pulsera, un imperdible y dos pendientes, tres sortijas, otros pendientes y una cadenita. — Josefa Pérez de Balle y hijas: Unas tapas reloj, media onza, seis sortijas, una moneda de diez francos y un pendiente. — dallones, dos anillos, una cadena. — Esteban Rotger: Cinco aros, cuatro botones y una cadena. — Invocando a la Virgen del Perpetuo Socorro. Por España y por España: Un anillo de sello, un par gemelos y una cruz. — María Llabrés: una moneda de 20 fr. con montura. — Isabel Juan. Por Dios y por la Patria: Un imperdible, un pendiente.

Juanita Crespi: Dos sortijas y un imperdible. — Magdalena Busquets: Un imperdible, una sortija y unos pendientes. — María Ramírez: Dos sortijas y un alfiler. — Antonio Bibilioni Coll, esposa e hijas. Por la Patria y por la salvación de España: un anillo sello grande, 8 anillos, un 30 botones de payesa, ocho alfileres, reloj, un reloj pulsera y cadena, una pulsera, una medalla, dos pasadores de señora, dos cadenitas. — Sebastián Crespi Puigserver, mujer e hijos. Para su Patria: 38 botones payesa, seis anillos, una medallita, una pulsera, tres imperdibles, una moneda de 20 dólares. — Francisca Camps Roca: Un aro con esterlina, dos sortijas, otra esterlina, una moneda de 20 francos.

Barbara Terrades: Tres botones, un alfiler, un trozo oro y un anillo. — Pedro Arbós: Una moneda de cinco dólares, un anillo sello, dos sortijas, dos alfileres. — Bernardo Fajó: Cadena roej con colgante cinco pesos. — Doña María Truyols Vives (q. e. p. d.), y en su nombre don Antonio Torrens Truyols: Un cordoncillo cinco palmas. — Antonio Miralles: Un anillo sello. — Lorenzo Serra: Una medalla, una sortija. — Margarita Thomás Seguí: Dos trozos cordoncillo, tres palmas, una medalla y un anillo de sello. (Relación de donativos de oro de Capdepera)

Margarita Sureda Carrió: Un imperdible, un alfiler, una cruz, unos pendientes, tres sortijas. — Juan Moya Ferrer: Una moneda de 20 francos. — Juan Melis Flaquer: Dos esterlinas y dos medias. — José Melis Muntaner: Una pulsera con medalla.

María Capó Melis: once botones. — Gabriel Flaquer Alzina: Una moneda de 25 ptas. y 4 durillos. — Catalina Mercadal Sancho: 10 botones y 3 anillos. — Pedro Masanet Terrasa: Un durillo. — Antonia Trobat Bauzá: Un anillo y un alfiler. — Antonia Colom Guiscafé: Un imperdible y un alfiler. — Gabriel Rosselló Alzamora: dos durillos, un alfiler con durillo, un medallón, un imperdible, 3 pares pendientes, seis botones. — Ángela Cirer Sancho: Una cadenilla y una sortija. — Leonor Llull Vaquer: Una cadenilla y dos sortijas. — Antonia Orpi Trobat: Un alfiler, una sortija y dos botones. — María Cirer Flaquer: Una medalla. — Francisca Flaquer Fiol: Unos pendientes y un alfiler. — Margarita Vaquer Melis: Una cruz, unos pendientes, alfiler y una sortija.

Francisca Ramis Massanet: Una cadenilla; Mateo Massanet Tous: Dos durillos. — Antonia Tous Cursach: 14 botones, una sortija y una medalla. — Antonia Ferragut Alzina: Una cadenilla, dos sortijas y un alfiler. — Margarita Flaquer Ferragut: Una cadenilla y una sortija. — Mateo Gil Flaquer: Una alfonsina de 25 pesetas. — Ana Vaquer Pascual: Una sortija. — Mercedes Massanet Garau: Un brazaletes. — Catalina Moll Cirer: Un brazaletes. — Paqueta Massanet Garau: Unos pendientes, una esterlina, un alfiler.

Margarita Massanet Garau: Unos pendientes, una cadena, un alfiler. — Catalina Massanet Garau: Un alfiler. — J. D. R. y M. G.: Una pulsera con ocho durillos, dos cuartos de onza con montura un durillo con montura. — Matilde Parera: Un reloj. Pilar Parets: Un par pendientes y una cadena con medalla. — Pilar Villalonga: Un par pendientes, dos medallas, una sortija, una cruz, un imperdible. — Martín Garau Melis: Dos brazaletes, unos pendientes, dos sortijas, un medallón, un imperdible y dos colgantes. — José Caldentey Terrasa: un onza y un durillo.

AVISO Con el fin de legalizar la situación del personal del Grupo Mixto de Artillería número 1, muerto o desaparecido en campaña, se suplica a las familias de los mismos pasen a la mayor brevedad posible por las Oficinas de dicho Cuerpo, (Mar, 4)

LIQUIDACION J. Sancho Carrió participa a su clientela que los días 20, 21 y 22 cte. realizará muy barato el muestrario lencería. Almodaina, 15, entresuelo.

# Ultimas noticias

## La Catedral de Vich, ha sido incendiada

Siguen los actos de salvajismo en Cataluña. — En Galicia reina gran satisfacción por la liberación de Oviedo "Radio Cádiz", a las 24:

Siguen recibiendo noticias de las salvajadas cometidas por los rojos. En la región catalana, se cita el caso de un sacerdote que vio quemar su iglesia y una familia de la que era director espiritual, al que hicieron presenciar la quema de tales personas, sin que hicieran mella en los rojos sus súplicas de que le fusilaran. En otro pueblo, los comunistas entraron en la parroquia, encontrando una custodia bandoneón, de bastante valor intrínseco, que se supone habían escondido devotas personas para salvarla del horror marxista. Los rojos la llenaron de improperios, profiriendo blasfemias y haciéndola su víctima con toda saña, y por sí ello no fuera bastante, un sacerdote que allí estaba fué fusilado en la plaza pública junto al sagrado ornamento.

Como se ha dicho, los marxistas incendiaron la Catedral de Vich, valiosa joya arquitectónica, de la cual han desaparecido algunos cuadros admirables que en ella estaban.

En otro pueblo de Cataluña, las hordas encanalladas destruyeron los mejores edificios y sus propietarios fueron quemados, colocándose sobre montones de paja previamente rociados con gasolina.

La entrada de las fuerzas nacionales en Oviedo, fué motivo de satisfacción y alegría para Galicia. Allí se puso de relieve el valor emocional de los combatientes, de los cuales están orgullosas las provincias coruñesas; las primeras fuerzas que entraron en Oviedo, juntamente con las de asalto, fueron los voluntarios falangistas de La Coruña. Los "mariscos", como les llamaba Prieto desde Madrid, se portaron magníficamente en la lucha, rechazando duramente las acometidas de los mineros y fundiendo su sangre generosa con la de los bravos legionarios.

## Hay falta de fusiles en el frente de Madrid

"Mundo Obrero" dice que no quiere conquistadores de retaguardia, pues no sirven para nada.

Parece que en Madrid todo el mundo quiere llevar armas para quedarse en la retaguardia; fusiles para ir a la oficina, para tomar café, para escribir en el periódico, para pasearse y hasta para dormir; pero, para ir al frente, ¡de ninguna manera! Véase sobre el particular lo que dice "Mundo Obrero", bajo el título "Disciplina a retaguardia":

"La retaguardia es otro frente de combate, pero un frente de combate para el que no hacen falta pertrechos de guerra, ni correr el riesgo de perder la vida. Forman parte del batallón de guerra de la retaguardia los que hacen labor de guerra en el taller, en el periódico, en los servicios públicos, en los puestos de trabajo. Pero para ello no son necesarios los arcos de campaña, ni los fusiles. Los fusiles, al frente. Los hombres capaces de empuñarlos, al frente. No pueden volverse a repetir los espectáculos de los héroes de las siestas apacibles, de las tertulias gratas. Todos los milicianos, al ejército antifascista. No queremos conquistadores de retaguardia, que no nos sirven para nada; hemos de aprender a respetar al soldado; que todos debemos auxiliar y ayudar; todos contra el enemigo común, para salvar a la República y a la libertad."

Tal nota da idea, mejor que ninguna otra cosa, del desconcierto y desorganización reinantes en la capital de España ante el arrollador avance de nuestro Ejército.

Barcelona. — Sigue aceleradamente la instrucción de las milicias, para la formación de la República Catalana independiente.

Berlín. — En las obras de defensa de Madrid, han sido instalados miles de ametralladoras en sitios estratégicos.

## Noticias y comunicados oficiales

En el sector de Ronda han sido ocupados Aljandri, Parajar y Juzca. — En el sector de Madrid, en un contraataque, los nacionales causaron más de 300 bajas a los rojos. — Disposiciones oficiales

"Radio Coruña", a la 1:

Cuartel general del Generalísimo. — Boletín de información de las noticias recibidas hasta las 21 horas del 21 de Octubre.

5.ª División. — Frente de Aragón. — Se hicieron operaciones para contrarrestar un ataque del enemigo, que fué rechazado con bastantes bajas.

7.ª División. — El enemigo atacó Ilescas, siendo rechazado el ataque por nuestras fuerzas, que causaron a los rojos numerosos muertos que aún no han podido ser contados.

8.ª División. — En las inmediaciones de la capital asturiana continúan las operaciones de descongestión de la capital para asegurar las comunicaciones.

División de Soria. — Sin novedad digna de mencionar hasta la hora de cerrar este boletín.

Ejército del sur. — En el día de hoy han sido ocupados los pueblos de Aljandri, Parajar y Juzca, en el sector de Ronda.

En los demás sectores, sin novedad. En la retaguardia, sin novedad. Dado en Salamanca a 20 de Octubre de 1936.

Comunicado oficial del Ejército del norte facilitado a las 21 horas del día 20 de Octubre de 1936:

Sin grandes movimientos en el día de hoy. En los frentes, se consolidan las posiciones. Sólo por Ilescas ha habido alguna actividad beneficiosa, como siempre, para nosotros. No hay novedad en la zona de retaguardia.

Noticias oficiales:

Sector de Madrid. — El enemigo atacó nuestras posiciones avanzadas en Chapinería. Nuestras fuerzas rechazaron el ataque e infligieron un duro castigo a los marxistas, que tuvieron que retirarse. Se recogieron 4 ametrallados, 7 tripodes, 291 fusiles mauser, 41 mosquetones, más de 50.000 cartuchos de fusilería, así como muchos objetos varios y material. El enemigo tuvo más de 300 bajas.

Sector de Aragón. — Durante una

operación de avance de nuestras fuerzas, aparecieron nueve aviones enemigos. Avisada nuestra aviación, llegó oportunamente y combatió a los rojos. Todas las fuerzas prepararon la emocionante lucha. Los aparatos enemigos intentaron huir, pero los nuestros les persiguieron, consiguiendo derribar un trimotor, tres Newport y un Breguet. Todos cayeron en las líneas enemigas.

## Disposiciones oficiales

Cajas recaudatorias de moneda extranjera. — Concesión de la Medalla Militar. — El "Boletín Oficial del Estado Mayor" publica hoy las siguientes disposiciones:

Disponiendo que los Gobernadores de las provincias sometidas al movimiento nacional dispongan que en las oficinas y establecimientos del Monte de Piedad funcionen cajas recaudatorias de moneda extranjera.

Disponiendo se conceda la Medalla Militar al teniente don Eduardo de la Serna, muerto en el desfiladero de Pinto el 2 de agosto; al sargento de caballería don Luis Miralles Alvaro; al alférez de navío don Federico Sánchez Barcaiztegui, muerto gloriosamente en la operación llevada a cabo contra el submarino "B-6"; al teniente coronel de infantería, jefe del Tercio, don Juan Yagüe Blanco, por las conquistas llevadas a cabo de Badajoz y Talavera y la pacificación total de Extremadura; al glorioso teniente coronel Beorlegui, muerto bravamente en los combates de Irún; al comandante de Infantería Castejón; al comandante de la Benemérita don Gregorio Alvarez Lamero; al glorioso capitán de corbeta don Ramón Carranza y al capitán de Infantería don Luis Menéndez.

## Siete aviadores franceses regresan a su país

Abandonan el servicio, a pesar de estar bien retribuidos, ante la muerte de 36 compañeros. — El general Asensio considera imposible organizar la defensa de Madrid por la indisciplina de los rojos.

Londres. — La Agencia Reuter comunica que la isla de Fernando Poo está en poder de las autoridades afectas al movimiento nacional.

Regresaron a Francia siete pilotos franceses que servían al Gobierno de Madrid. Según dicen, estaban muy bien pagados. La muerte de 36 compañeros fué la causa de que abandonaran el servicio. Les costó bastante trabajo volver a Francia, pues Largo Caballero les ponía dificultades para salir, pero la intervención del Embajador francés les facilitó lo que bien puede llamarse huida.

Hendaya. — El general rojo Asensio Torrado ha declarado la imposibilidad de organizar la defensa de Madrid, por el estado de indisciplina e insubordinación en que se encuentran las milicias rojas.

Barcelona. — Una radio catalana decía anoche que Azaña había llegado a Barcelona. Parece que hay el propósito de trasladar la capital del Frente Popular a Barcelona. El embajador ruso Rossmberg dirige personalmente los trabajos de traslado por orden de Moscú.

Breve resumen de la prensa madrileña:

"El Socialista" publica un editorial en el que cita algunos casos de la guerra actual. Además, cita al general Lunderdow y dice que el Ejército rojo no puede vencer si no cuenta con el apoyo material y moral del pueblo.

El diario "CNT" habla de los dinamiteros de Asturias y dice que se defienden encarnizadamente, pero no dice que se haya conquistado Oviedo.

"Mundo Obrero" dice que es necesario pedir responsabilidades a los generales por los desastres sufridos por las milicias rojas.

## El conde Ciano, en Alemania

Se considera que esta visita tiene gran importancia para la paz europea. — Naufragio de un trasatlántico. — Se ha reanudado la lucha en Abisinia

Información extranjera: Perpignan. — El vice-consul español en esta ciudad ha desaparecido. Parece que estaba amenazado por los rojos catalanes y se teme que se trate de un secuestro.

Londres. — Un trasatlántico que llevaba a bordo 300 turistas y que venía de realizar un viaje por el Mediterráneo, naufragó en las proximidades de la costa inglesa. Se desconocen las causas y detalles de la tragedia.

Berlín. — Toda la prensa alemana saluda con cariño al Ministro de Negocios Extranjero de Italia Conde Ciano, que será desde hoy huésped de honor del Gobierno alemán. Esta visita tiene mucha importancia para la futura paz europea.

Según informan de Roma, las fuerzas italianas han reanudado su campaña en Abisinia. En uno de los recientes combates, fué muerto un importante personaje abisinio.

## Dentro de poco sólo quedarán dos focos rojos: Barcelona y Valencia

Se dice que han llegado a Barcelona varios ministros. — Después de la toma de El Escorial, Atanjuéz y Eldiétó, Madrid, empezará la ofensiva sobre Madrid. — En breve será exportado el oro de Eibao

Radio Club Português, a las dos de la madrugada.

En Madrid, la radio no habla de la conquista de Oviedo. Sin embargo, los periodistas de todos los periódicos extranjeros están ya en Oviedo y envían sus notas a sus respectivos periódicos, informaciones de la llegada de las tropas gallegas de la situación actual, del comportamiento de los bravos oficiales, de todo, en general, que habla en bien de España.

En Madrid, siguen negando, pero igual hicieron con Badajoz, San Sebastián... etc. ¿Hasta cuándo?

Dicen de Barcelona que han llegado diversos ministros. Largo Caballero pretende trasladar el punto de residencia del Gobierno a Barcelona. Dentro de muy poco, solamente quedarán en España — ya que Madrid será ocupada rápidamente — dos focos: Cataluña y Valencia.

La ofensiva sobre Madrid, que todo el mundo espera con ansiedad, empezará inmediatamente después de las con-

quistas de Navalearnero, Atanjuéz y Eldiétó un decreto suprimiendo el nombre a los batallones de milicias.

Barcelona. — Una radio comunica que para salir de Madrid es preciso un pasaporte especial. Todos los que no lo tienen son considerados como fascistas.

Madrid. — El ministro de la Guerra

## De los pueblos

### De Inca

El pasado lunes, fiesta del Pilar y de la Raza, tuvo lugar en nuestra ciudad el acto de la bendición y reposición de los Crucifijos en las escuelas, en mal hora de días arrancados por un sectarismo desenfadado.

Fué un día de júbilo para nuestros pequeños escolares, que seguramente lo recordarán por largo tiempo.

A las 9 de la mañana, nuestro templo parroquial, profusamente iluminado como en grandes solemnidades, aparecía repleto de niños y niñas de todas las escuelas oficiales y privadas con sus respectivos maestros. Cada escuela llevaba su Bandera nacional para su bendición.

Se empezó el acto con la celebración del Santo Sacrificio de la misa, que dijo el Rdo. don Miguel Llinás, Vicario, durante la cual, con gran ajuste y acompañados del órgano cantaron "Corazón Santo, Tú reinarás"... el Credo de Romeu y el himno patriótico: "Honor a ti Bandera de la Patria".

Acabada la Misa el Rdo. Arcipreste don Francisco Rayó procedió a la bendición de los Crucifijos y de las Banderas. Después dicho señor desde el púlpito dirigió su autorizada palabra al ingente público reunido, tejiendo hermoso parlamento sobre la fecha gloriosa del 12 de Octubre. Presentó al Crucifijo como luz única y verdadera de la humanidad y acabó entonando un canto a la Bandera y a la Patria.

Asistieron a este acto nuestro Comandante Militar, el comandante jefe de la columna de Inca, el Alcalde representaciones de Falange, Milicias, de Correos y Telégrafos y demás fuerzas vivas de Inca.

Acabada la función de la Parroquia, tuvo lugar el desfile de los niños y niñas que resultó un poco deslucido a causa del mal tiempo. No obstante con sus respectivos maestros desfilaron todas las escuelas por delante la Casa Consistorial en medio de un gran multitud que les aplaudía con entusiasmo.

Después se procedió a entronizar el Crucifijo en cada una de las escuelas lo mismo que a la colocación de la enseña Nacional en medio del júbilo de la gente escolar y el aplauso de los invitados a este acto patriótico.

Felicitemos a nuestras Autoridades por el esplendor de esta fiesta escolar.

Cuarenta Horas del Smo. Rosario. — En nuestro templo dominicano, los días 9, 10 y 11 del mes en curso se han celebrado con el esplendor característico en esta iglesia las Cuarenta Horas fundadas en 1934 por la distinguida familia de don José Balaguer de Palma, y en sufragio de su difunta hermana doña Francisca.

El encargado de la predicación Rdo. don José Font y Arbós, Notario Eclesiástico, con sus cuatro sermones ha rayado a gran altura. Estos han versado todos sobre el Santísimo Rosario y el momento actual de España; sermones enos de doctrina y de fervor religioso y patriótico.

La Iglesia, adornada e iluminada profusamente. La mesa del altar mayor enriquecida con preciosos y nuevos mantos bordados y regalados por distintas y benedictas señoras de la localidad, y la Capilla del Rosario convertida en un verdadero encanto por su bella ornamentación e iluminación.

Los actos del domingo, fueron solemnes y concurridos, comenzando con la Comunión Gral. y Procesión de Rogativas del Rosario (para las necesidades de España) siguiendo después el Oficio mayor en el que fué celebrante el Rdo. Vicario, don Miguel Llinás y al que asistieron nuestro Comandante Militar señor Cifre acompañado del Comandante señor Esquivias y del Capellán Castreño Rdo. señor Nebot.

La capilla de San Francisco dirigida por el Rdo. P. Tous, cantó la Misa eucarística del Maestro Ribera.

La función de la noche puso digno remate a estas solemnidades. Cantado el hermoso Trisagio del Maestro Salas y terminado el último y emocionante sermón, tuvo lugar la Procesión de Encierro de las Cuarenta Horas a la que asistió nutrida sección de los Adoradores nocturnos de Inca con su rica Bandera y la Comunidad parroquial. Llevaban las varas del Palio distinguidos jóvenes de la Milicia Angélica de Sto. Tomás. Actuó de Preste nuestro estimado Cura Arcipreste señor Rayó, ayudándole como ministros el Rdo. Superior de Franciscanos P. Miguel Salom y el Rdo. don Sebastián Garau.

Cerraban la Procesión, además del Rector de esta iglesia Rdo. don José Aguiló, don José Balaguer, acompañado de distinguidos miembros de su familia residentes en Inca con sendos cirios.

Acabada la procesión se cantó por clero y pueblo el Te-Deum efectuándose la Reserva en medio del mayor fervor y con una concurrencia extraordinaria de fieles.

Inca, 15-X-36.

## De Andraitx

### La fiesta de la Raza

El lunes día 12, se celebró en este risueño valle y con gran solemnidad la conmemoración del descubrimiento de las Américas.

Tras una preparación íntima que sirvió para poner de relieve el temple de los educadores de nuestros peques; a las tres de la tarde formaron todos los niños y niñas de las escuelas de esta villa los cuales en correcta alineación y llevando cada pequeño su banderita bicolor, se dirigieron hacia la casa Consistorial donde salieron las autoridades para presidir la comitiva, que estaba integrada por los antedichos escolares, las bravas milicias, y Falange de este pueblo, recorriendo las principales calles de esta población hasta llegar a la Plaza de Miguel Moner donde se había levantado un catafalco expreso en el cual se sentaron las autoridades: militares, civiles y eclesiásticas.

Comenzó el acto con el canto de la jota "Viva la Virgen". Acto seguido alineáronse un grupo de niños y uno de niñas en representación de cada una de las escuelas, que a las órdenes de

ciados por la proyectada mejora que se avengan a satisfacer una cantidad semanal para pago de los jornales que se invierten en las obras, y

2.ª Gestionar también del señor Contratista que empiece los trabajos aún cuando la época en que nos encontramos no sea la más propicia a causa de las lluvias.

## Ejercicios espirituales

El próximo domingo, día 25, por la noche comenzará en la Casa-Misión de Palma una tanda de Ejercicios para el Reverendo Clero. En ella se propone tomar parte el Excmo. y Rvmo. Prelado, y por este desde dicho día hasta el sábado siguiente a las 10'30 quedarán suspendidas las audiencias en el Palacio episcopal.

## Acción Católica de Mallorca

### La Festividad de Cristo Rey

La Junta Diocesana acordó en su última sesión que la festividad de Cristo Rey, su titular, revistiera este año gran solemnidad, sino en esplendor por lo menos en cuanto a piedad y al número de los que toman parte en los actos que se celebran.

En Palma dicho día, o sea el domingo día 25 de este mes, nuestro amadísimo Prelado, celebrará en la Catedral, a las 8 de la mañana una misa de Comunión general, a la que deben asistir todos los afiliados a la Acción Católica, las Congregaciones y entidades adheridas o conectadas, el personal de los Centros de Enseñanza católicos y en general todos los fieles que puedan hacerlo.

Desea la Junta Diocesana que se lleve la Catedral de fieles que se acerquen a recibir la comunión.

En los pueblos deben organizarse actos similares de acuerdo con el Rdo. Sr. Cura Párroco respectivo.

## NOTAS DE SOCIEDAD

### Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad, tras larga y penosa dolencia y después de recibidos los Santos Sacramentos, la distinguida señorita Concepción España Gamir.

La familia, persona de trato agradable y de carácter bondadoso, muere rodeada del cariño de cuantos la tratan.

Dios tenga en la Gloria el alma de la finada, a cuya atribulada familia, especialmente a sus padres, nuestro estimado amigo el alto funcionario de Hacienda don Juan España y doña Encarnación Gamir, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

## BOLETIN RELIGIOSO

JUEVES, DÍA 22

Sta. María Salomé, vd. — Sta. Córdula

CUARENTA HORAS

Empiezan en el Centro Eucarístico, en honor de Cristo-Rey.

OTRAS FUNCIONES

En la Merced, a las 7'30, Misa de C. g. para los Asociados a los Jueves Eucarísticos. Por la tarde, a las 6'30, rosario y Hora Santa.

En Montesión comenzará con gran solemnidad la novena del glorioso San Alonso Rodríguez, protector de Mallorca, con sermón.

En el Socorro, a las 8, Misa de C. g. para las Socias Obreras, Protectoras de los Talleres de Caridad y devotos de Sta. Rita, con plática y armónium.

VISITA

A Nuestra Señora de la Cueva Santa en la iglesia de Santa Clara.

## A nuestros subscriptores ausentes de Palma

Com objeto de poder normalizar nuestros servicios de recaudación, rogamos a los subscriptores de Palma que temporalmente se han ausentado de la ciudad, tengan la bondad de mandar recoger, en las oficinas de «Correo de Mallorca», los recibos pendientes de pago.

Esperamos que nuestros abonados atenderán este ruego.

## COMPRAMOS PLATA VIEJA

EN FABRICA, ZAVELLA, 23 PALMA

## ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en tu hogar en La Previsora Mallorquina otorgar legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual te preserve de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Tel. 2539

## BLANQUEADOR

Se ofrece para el blanqueo de habitaciones y pequeñas fachadas y demás trabajos de casa; sabe algo de albañilería y de labrar tierras y cuidar jardines. — Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

## La cubrición del torrente de Sóller

Copiamos del semanario "Sóller" las siguientes líneas, que entresacamos de la reseña que inserta de la sesión celebrada por el Ayuntamiento de aquella ciudad:

«El señor Alcalde recordó lo tratado en distintas ocasiones referente a las proyectadas obras de cubrición del torrente Mayor en el tramo comprendido entre la calle de la Rosa y el puente denominado "Ca'n Fiol" e hizo historia de su actuación para conseguir la autorización de la Junta Provincial contra el Párra para poder empezar dichas obras. Añadió que el domingo último había recibido la visita del señor Delegado Provincial del Trabajo, y que en la conversación tenida, este señor le recomendó con todo interés que dichas obras se empezaran lo más pronto posible, recomen-dación que le obliga a someter el asunto a la consideración de esta Comisión para que se resolviera en la forma que se estime más conveniente.

A continuación expuso el señor Alcalde diferentes formas de poder realizar las obras, y después de deliberar detenidamente la Comisión sobre el asunto por unanimidad se acordó:

1.ª Gestionar de los vecinos benefi-